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ASIMISMO SE MENCIONAN OTRAS MEDIDAS DE SEGURIDAD PARA TODA LA PROVINCIA

DESTACAN LABOR INVESTIGATIVA 
DEL PLAN CALLES SIN VIOLENCIA

El Delegado Presidencial del Limarí, Galo Luna Penna, manifestó que el plan “Calles Sin 
Violencia” no solo considera un aumento en la dotación de Carabineros, sino también 
mayores recursos para procesos investigativos y de fiscalización. También estará el rescate de 
espacios públicos, para prevenir los delitos. 03
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Vecinos de El Olivo aterrados ante 
el aumento de robos en el sector

EXIGEN RESPUESTAS ANTE SUS DENUNCIAS

Los lugareños relataron a Diario El Ovallino que hace un tiempo 
los robos han aumentado considerablemente en la localidad y 
que pese a tener identificados a los responsables, estos siguen 
en libertad, situación que les provoca temor por posibles 
represalias. Además de ello, esperan que Fiscalía pueda 
apresurar la investigación y así detener a los involucrados.

Reiterados robos, intentos de incen-
dio, amenazas e incluso agresiones 
son las que han tenido que enfrentarse 
este último tiempo los vecinos de la 
localidad de El Olivo, ubicada a tan 
solo unos minutos de Ovalle.

En conversación con El Ovallino, los 
pobladores denuncian que actual-
mente son víctimas de recurrentes 
robos, esto por parte de un grupo de 
individuos, a los que tienen identi-
ficados, pero que siguen actuando 
libremente y sin ser detenidos por 
Carabineros, quienes estarían al tanto 
de su identidad según señaló una de 
las vecinas denunciantes, quien, al 
igual que sus otros vecinos, prefirió 
resguardar su nombre.

“La verdad es que acá el tema de 
seguridad está desbordado, ya todos 
hemos sido afectados, no somos tres 
vecinos, son al menos diez familias a 
quienes estos tipos les han entrado 
a robar (…) Carabineros han venido, 
nosotros les hemos dicho quienes 
son, pero lamentablemente ellos no 
hacen nada”, contó.

Del mismo modo, la vecina de El Olivo, 
denuncia que a ella le han entrado a 
robar a su parcela en variadas ocasio-
nes, le han roto cañerías, intentado 
hacer incendios, han rodado sus llaves 
y otros eventos, situación que la tiene 
en completa angustia por los nulos 
resultados de las investigaciones.

“Fui a hacer una declaración, fui a la 
SIP de Carabineros, les mandé videos, 
fotos del tipo, le dijimos hasta donde 
reducen las especies y donde viven 
y me dijeron que yo solo tenía los 
sobrenombres, pero yo me pregunto 
¿acaso no es su función investigar lo 
demás? (…) una vez los perseguimos 
con Carabineros, hasta con una pa-
trulla de seguridad ciudadana, luego 
el tipo terminó por escabullirse y no 
pudimos dar con él”, indicó.

SIN SOLUCIONES
Conjuntamente, la vecina comentó 

que ella como víctima de reiterados 
robos, denunció el caso ante Fiscalía, 
pero hasta la fecha no ha obtenido 
resultados.

“Yo hice la denuncia en marzo y de 
ahí en adelante no he tenido respuesta, 
he llamado por teléfono e insistido (…) 
yo tengo que llamar amenazando a 
la Fiscalía para que hagan algo, por-
que si no ahí queda todo y me dicen 
que yo no reuní los antecedentes, la 
información o las pruebas”.

En esta línea, la vecina de El Olivo 

LORETO FLORES ARDILES 
Ovalle

Los vecinos de El Olivo esperan que Carabineros pueda detener prontamente a los responsa-
bles de esta seguidilla de robos.

EL OVALLINO

aclaró que a pesar que Carabineros 
y detectives han concurrido al lugar, 
hasta el momento Fiscalía no les ha 
comunicado ningún avance en las 
investigaciones y menos sobre la 
detención de los antisociales.

“Esto ya lo sabe Carabineros, la PDI 
y el fiscal, porque la denuncia ya está 

hecha, él ya sabe que pasó en este 
lado, que pasó en este otro, entonces 
creo que deberían poner en alerta. Si 
ya hay más de tres personas, ¿por qué 
a otros les tiene que seguir pasando 
lo mismo? Entonces ¿qué esperan? 
que maten a alguien, que quemen a 
alguien, eso esperan, esto no puede 
ser posible”, sostuvo.

AGRESIÓN A VECINOS
Asimismo, Diario El Ovallino tomó 

contacto con una de las familias 
afectadas por el acto de estos sujetos 
y que recientemente sufrieron una 
agresión, encontrándose aterrados 
ante un posible nuevo ataque.

“No somos solo nosotros, a un ve-
cino que tiene un galpón con comida 
de animales le robaron casi todas 
las cosas, a un vecino del frente le 
robaron el portón de su terreno, a 
otro le robaron un huevo, cemento y 
herramientas y a nosotros que nos 
reventaron el carro, nos robaron el 
televisor, me robaron plata y comida 
y siempre es lo mismo”, comentó la 

vecina afectada.
Además, agregó que el grupo de 

involucrados reduciría prontamente 
todo lo robado y que ellos saben 
quiénes son.

“Se ha llamado a Carabineros en 
múltiples ocasiones, el número del 
plan cuadrante pasa solo ocupado (…) 
Carabineros no llega o llega cuatro 
horas después, por eso nunca se logra 
nada, porque a veces uno se amanece 
llamando y ellos no aparecen”.

Respecto a la agresión, la persona 
perjudicada por el actuar de estos 
malhechores recalcó que estos ca-
minan libremente como si nada, ya 
que las personas del lugar les tienen 
miedo, entonces no denuncian.

“Recientemente vinieron en un grupo 
de al menos diez personas, con palos, 
nos agarraron a piedrazos, a mí, a mi 
hija y a mi marido (…) mi marido ese 
día no quiso ir a constatar lesiones 
ya que en el fondo es pérdida de 
tiempo, pero si fuimos yo y mi hija, 
Carabineros hizo el ingreso y me 
dijeron que después en el cambio 
de turno iban a retirar las órdenes, 
desde ahí nadie se ha comunicado 
con nosotros”.

DENUNCIA COLECTIVA
Finalmente, una dirigente de la 

localidad, confirmó que son varios 
los vecinos que han experimentado 
esta ola de robos, situación que se 
ha visto en aumento hace uno o dos 
años aproximadamente.

“Actualmente estamos haciendo 
una lista, un catastro de los afec-
tados, esto con el fin de realizar 
una denuncia, ya que vemos que no 
se está haciendo nada y que no ha 
habido resultados”.

“Probablemente haremos una denun-
cia colectiva en investigaciones, esta 
es la primera vez que nos reunimos, 
antes los vecinos habían hecho solo 
denuncias individuales (…) entonces 
haremos este catastro ya que los 
robos se han vuelto muy consecu-
tivos. Nosotros creemos que son las 
mismas personas, ya que conocen el 
sector y buscan las casas que están 
desocupadas”.

“Ahora aquí la gente no puede descui-
darse, debe vivir enrejada, si la gente 
sale a Ovalle, a comprar sus cosas, 
ellos no saben como va estar su casa 
cuando regresen y si va estar abierta, 
ya que parece que estos tipos están 
esperando, uno sale y ellos se meten, 
incluso lo hacen a plena luz del día 
o cuando está recién oscureciendo”, 
concluyó la vecina de El Olivo.

“LA VERDAD ES QUE ACÁ EL 
TEMA DE SEGURIDAD ESTÁ 
DESBORDADO, YA TODOS 
HEMOS SIDO AFECTADOS, 
NO SOMOS TRES VECINOS, 
SON AL MENOS DIEZ 
FAMILIAS A QUIENES ESTOS 
TIPOS LES HAN ENTRADO A 
ROBAR”

VECINA DE EL OLIVO
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“Para que la gente se sienta más segura hay que 
atacar el problema desde distintos puntos de vista”

GALO LUNA PENNA, DELEGADO PRESIDENCIAL DEL LIMARÍ:

El delegado presidencial de la provincia destacó que el plan 
“Calles Sin Violencia” no solo considera un aumento en la 
dotación policial, sino también mayores recursos para procesos 
investigativos y fiscalizaciones. 

El plan “Calles Sin Violencia” ha ge-
nerado grandes expectativas, siendo La 
Serena, Coquimbo y Ovalle las ciudades 
a intervenir dentro de la región. Cabe 
señalar que durante este mes de mayo 
se debiese comenzar su aplicación. 

En este contexto, el Delegado 
Presidencial del Limarí, Galo Luna 
Penna, conversó en exclusiva con Diario 
El Ovallino, para así dar detalles de esta 
medida, así como otras en materia de 
seguridad. 

Lo primero que destaca el delegado 
es que Ovalle fue elegida como una 
de las comunas a intervenir, por los 
lamentables hechos que han ocurrido 
en su territorio, “cuando se implementa 
el plan ‘Calles Sin Violencia’ se buscan 
aquellas comunas que tienen un índice 
delictivo importante, sobre todo en 
delitos violentos y homicidios, que son 
dos factores que generan inseguridad 
en la población. Lamentablemente 
Ovalle lidera la tasa de homicidios a 
nivel regional”, apuntó. 

En este sentido, el representante 
del presidente de la República en la 
provincia menciona los cuatro ejes 
del plan, “lo primero es intensificar 
la persecución del delito, eso quiere 
decir que una vez que se cometa un 
ilícito, se pueda hacer un trabajo en 
conjunto con el Ministerio Público”, 
comenzó apuntando. 

“Otro eje tiene que ver con el control 
del delito, es decir, mayor despliegue de 
rondas preventivas de personal policial 
en las calles, lo que se va ver reflejado 
en mayores recursos para la dotación 
y medios logísticos. El otro eje es la 
fiscalización de las incivilidades, que 
son delitos y faltas que muchas veces 
están asociadas al consumo de alcohol 
y droga en la vía pública, y que muchas 
más veces son delitos conexos a los 
de mayor gravedad”, continuó. 

Por último, se comenta un eje en 
cuanto a la recuperación de espacios 
públicos, “necesitamos que los es-
pacios públicos sean una fuente de 
seguridad, un espacio en donde las 
familias y la gente pueda disponer de 
estos lugares con tranquilidad, y eso 
no solo tenemos que hacerlo en los 
grandes centros, sino también en las 
poblaciones”, agregó. 

De esta forma, Galo Luna Penna des-
taca la importancia de los cuatro ejes, 
sobre todo en cuanto a la investigación 
de los delitos, “lo que buscamos noso-
tros es que haya menos sensación de 
inseguridad, para lograr que la gente 
se sienta más segura hay que atacar 
el problema desde distintos puntos de 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

vista, no basta con disponer de más 
carabineros en las calles. Tenemos que 
tener la capacidad de que cuando se 
detenga una persona se pueda generar 
la investigación correspondiente, para 
levantar las pruebas, y ponerlos a 
disposición de la justicia, porque eso 
es lo que buscamos, no solo detener 
a la persona, sino que cumpla una 
condena”, explicó. 

Cabe destacar que mayores deta-
lles sobre cifras exactas de recursos 
o medidas concretas se conocerán 
dentro de los próximos días, en un 
anuncio regional que se alista desde 
la Delegación Regional de Coquimbo.

OTRAS MEDIDAS
Asimismo, el delegado presidencial 

destacó otras medidas que se están 
aplicando para otorgar mayor seguridad, 
siendo una de las más importantes los 
patrullajes mixtos entre Carabineros y 
los municipios. Medida que ya se está 
aplicando en Ovalle (en donde además 
pronto llegarán nuevos vehículos), 
Monte Patria y Punitaqui, mientras 
que en Combarbalá y Río Hurtado se 
está por empezar. 

“Un vehículo de Carabineros necesita 
de tres funcionarios para hacer los 
patrullajes, en cambio con la firma 
del OS14, la municipalidad dispo-

ne un vehículo con un conductor y 
acompañante, por lo tanto, para hacer 
un patrullaje mixto se necesita un 
carabinero y no tres, entonces lo que 
antes se hacía con tres carabineros 
en un solo vehículo, hoy día se puede 
hacer en tres vehículos distintos con 
los mismos tres carabineros, por eso 
es tan importante, porque vemos 
multiplicado inmediatamente el tra-
bajo”, sostuvo. 

Pese a esto, sigue existiendo preocu-
pación en las comunas rurales por la 
inseguridad, y así lo han manifestado 
habitantes y autoridades, siendo uno 
de los más insistentes el alcalde de 
Monte Patria. 

En este contexto, el delgado presi-
dencial enumera otras medidas para 
otorgar tranquilidad en que el trabajo 
se está realizando, “existe la política 
nacional contra el crimen organizado 
que ha permitido hacer un trabajo 
intersectorial entre las distintas insti-
tuciones, no solo las policiales, eso ha 
permitido desarrollar un buen despliegue 
e importante decomisos de drogas 
como fue en el sector de Quiles en la 
provincia, que era una preocupación 
que nos habían planteado desde que 
asumimos como gobierno”, comenzó 
apuntando.

“También hay que destacar los fondos 
de prevención del delito, de hecho, 

una de las modificaciones que hemos 
hecho como gobierno es que estos 
fondos antes se concursaban, y hoy 
día se rompió con esa lógica, ahora se 
entregan los recursos a los municipios 
de acuerdo a un índice, que considera 
las preocupaciones de inseguridad. 
El año pasado ninguna comuna de la 
región se había favorecido con este 
fondo, lo revertimos rápidamente, y 
se le entregó un fondo a cada comu-
na de la provincia, en donde se pudo 
invertir, por ejemplo, en la instalación 
de cámaras de seguridad y luminarias, 
que es muy importante para la pre-
vención”, agregó.

LLAMADO A DENUNCIAR 
Para finalizar su intervención en 

cuanto a la seguridad, el delegado 
recalcó una vez más el llamado a la 
comunidad para que denuncien los 
diferentes hechos delictuales. 

“La denuncia es súper importante 
por distintas razones, primero porque 
nos permite tener una estadística de la 
ocurrencia del delito, pero en segundo 
lugar permite activar investigaciones, 
muchas veces la gente dice que no 
se hace nada, pero resulta que hay 
ocasiones en donde la víctima no 
quiere denunciar, y si no hay denuncia 
no se puede iniciar una investigación 
como corresponde. Hay un fono que 
es totalmente anónimo y gratuito 
que es el *4242, que permite hacer 
una denuncia las 24 horas. Esto ya 
ha dado resultado, en las comunas 
que hemos aumentado el número de 
denuncias, ha bajado el número de 
delitos”, concluyó. 

TRABAJO DIGNO
Aprovechando que esta conversa-

ción se dio en medio del primero de 
mayo, en la conmemoración del Día 
Internacional del Trabajador, el dele-
gado Luna comentó los avances en 
esta materia. 

“Los trabajadores son la verdadera 
riqueza de nuestro país, son los que 
permiten que este país progrese. En 
ese sentido podemos decir con mucha 
alegría que hemos cumplido una de 
las promesas de nuestro plan de go-
bierno, que era materializar en ley el 
proyecto de 40 horas, que es algo que 
nos hacía mucha falta como sociedad, 
porque hoy día los trabajadores podrán 
disponer de más tiempo para sus 
familias, y además hemos visto resul-
tados muy positivos en las empresas 
que se adscribieron voluntariamente, 
como por ejemplo un aumento en la 
productividad”, declaró. 

El Delegado Presidencial del Limarí, Galo Luna Penna, conversó sobre seguridad con Diario El 
Ovallino. 

 LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Días atrás, hasta Combarbalá asistió un veedor del GEF, esto para constatar los resultados 
obtenidos tras la aplicación del plan piloto del Programa Manejo Sustentable de la Tierra en 
la zona. En entrevista con El Ovallino, la presidenta del Consejo Regional Campesino, Leticia 
Ramírez, expresó sus impresiones tras la visita junto con los trabajos que se espera realizar en 
la comuna y en toda la región en pos del cuidado del medio ambiente.

Evalúan avances y funcionamiento del Programa 
Manejo Sustentable de la Tierra en Combarbalá

CON VISITA DE UN FISCALIZADOR  

Ante el cambio climático y la fuerte 
sequía que avanza a pasos agigantados 
en la región, desde Combarbalá se está 
luchando, lento pero seguro, gracias 
al Programa Manejo Sustentable de 
la Tierra (PMST), que en su primera 
instancia ha logrado ejecutarse como 
piloto en la comuna.

Es así que recientemente, luego de 
un arduo trabajo que inició el 2017, 
que siguió en pandemia y que no se 
ha detenido hasta la actualidad, se 
recibió la semana pasada la visita 
desde el Global Environment Facility 
(GEF) es decir, desde el Fondo para 
el Medio Ambiente Mundial, a través 
del veedor, Jorge Leiva, quien fue el 
encargado de evaluar cómo se ha im-
pulsado dicho programa en la comuna 
de Combarbalá, ya que los recursos 
de financiamiento son provenientes 
desde el Banco Mundial, a partir de un 
fondo destinado a impulsar iniciativas 
sobre desarrollo sostenible.

“El GEF viene a constatar si efecti-
vamente se invirtió bien el dinero, si 
dio resultado, cuáles fueron estos, qué 
pasó con la gente, qué ha pasado con 
el Estado. Ya que el Banco Mundial 
se vincula con nuestro país, con el 
Estado y así ve cuáles son los ins-
trumentos de fomento que este tiene 
y cómo están funcionado”, explicó 

la presidenta del Consejo Regional 
Campesino, Leticia Ramírez.

En este sentido, la dirigenta comentó 
que años atrás, cuando se hizo el 
acuerdo de intervenir comunas, en 
este caso Combarbalá, se acordaron 
estrategias y compromisos, por ello, 
era necesaria esta visita desde el GEF.

CONTINUIDAD DEL PROYECTO
La líder campesina se mostró posi-

tiva ante la visita, ya que notó que al 
veedor le pareció bueno que le dieran 
una continuidad.

“Quedó impresionado, el informe 
se lo dan al Banco Mundial, después 
regresa a nuestro país como en tres 
meses más”, contó.

“Entre las cosas que le encanta-
ron es que nosotros tengamos esa 
proyección de continuidad que, con 
recursos del Gobierno Regional, el 
PMST ya está iniciado, ya comenzó 
en Monte Patria, Paihuano, Canela y 

LORETO FLORES ARDILES 
Combarbalá

“La evaluación es súper buena, los 
pozos de los vecinos aún tienen agua, 
cuestión que antes no ocurría. La flora 
nativa está toda viva. Estamos muy 
esperanzados con la continuidad”.

“Estamos con toda la esperanza del 
mundo en la ley para que se aprue-
be y seguir trabajando en las once 
comunas que faltan. Habiendo ley y 
compromiso de las autoridades esto 
debiera ser permanente”, dijo.

por supuesto en Combarbalá”.

A LA ESPERA DE LA LEY
Por otro lado, Leticia Ramírez in-

dicó que, en los pasos a seguir del 
programa, están a la espera de la 
aprobación de la ley.

“Ahora que ya hay una indicación de 
ley, el proyecto para las once comu-
nas restantes ya está listo, hay que 
ver que se apruebe y cómo vamos a 
intervenir ya que falta un instrumento 
(…) estamos viendo su creación para 
que sea capaz de absorber las once 
comunas que faltan (…) entonces 
esperamos que se apruebe esta ley 
y también ahora estamos haciendo 
las gestiones necesarias para crear 
el instrumento”, enfatizó.

EVALUACIÓN
Adicionalmente, la dirigenta com-

barbalina expresó que la realidad 
que viene con el cambio climático 
asusta, más aún cuando se logra 
dimensionar de qué trata realmente, 
pero que por el momento pueden 
tener un beneficioso avance con el 
programa.

En la comunidad agrícola de la Colorada de Aguilera y Sarmiento evalúan la poda sanitaria a 
las especies nativas.

EL OVALLINO

“LA EVALUACIÓN ES SÚPER 
BUENA, LOS POZOS DE 
LOS VECINOS AÚN TIENEN 
AGUA, CUESTIÓN QUE 
ANTES NO OCURRÍA. LA 
FLORA NATIVA, LA PASIVA, 
QUE NACE SOLITA, ESTÁ 
TODA VIVA”.

LETICIA RAMÍREZ
PRESIDENTA DEL CONSEJO REGIONAL CAM-
PESINO
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En localidades de Combarbalá se necesitan proyectos de electrificación para mayor dignidad de la población. 

CEDIDA

Inversión del Gobierno 
Regional supera los $593 
millones y beneficiará 
a 29 viviendas de las 
localidades Centinela y 
Carrizal. 

Avanza proyecto que dotará con luz eléctrica 
a localidades rurales de Combarbalá 

UN TOTAL DE 116 PERSONAS SE VERÁN BENEFICIADAS

Un total de $750 millones, entre el 
financiamiento del Gobierno Regional 
y la Compañía General Eléctrica CGE, 
permitirá la construcción de la red 
eléctrica del proyecto “Centinela II 
Carrizal” en Combarbalá, iniciativa 
que beneficiará a 116 personas que 
viven en sectores rurales de la comuna 
del Limarí. 

El proyecto, cuyo contrato ya fue 
firmado por la gobernadora regional, 
Krist Naranjo, avanza en su tramitación 
y pronto se podrá iniciar el trabajo 
que ayudará a levantar el sueño de 
familias que han esperado por más 
de 16 años. 

Así lo destacó la gobernadora, 
quien reafirmó su compromiso con 
disminuir las brechas en el mundo 
rural. “Este es un compromiso que 
estamos cumpliendo con la comuna 
de Combarbalá. La construcción de 
red eléctrica para las localidades de 
Centinela y Carrizal es un proyecto 
que estuvo estancado por un buen 
tiempo en la administración anterior 
y pese a las diversas dificultades 
logramos sacarlo adelante gracias a 
gestiones de esta gobernadora y los 
profesionales del Gobierno Regional”, 
sostuvo la máxima autoridad regional. 

“Esas gestiones permiten que hoy 
podamos firmar el contrato que dará 
paso a una resolución para su pronta 
ejecución. Estos son los avances 
finales de la elaboración de esta red 
eléctrica tan anhelada por la comu-
nidad. Hoy estamos dando un paso 
gigante hacia mayor dignidad y mejor 
calidad de vida de los habitantes de 
Centinela y Carrizal”, agregó. 

Efectivamente, la iniciativa espe-
raba su financiamiento desde el año 
2006, fecha en que fue postulado en 
una cartera de proyectos financiados 
con recursos FNDR, proceso que se 
vio interrumpido debido a un incre-
mento del valor inicial, debiendo ser 
reevaluado por superar el subsidio 
de 389 UF asignado por vivienda, 
de acuerdo con la metodología de 
evaluación empleada.

Se concluyó que resultaba más 
conveniente el sistema de extensión 
de red, por un costo total de $593 
millones como aporte FNDR, en tanto 
la empresa eléctrica CGE se hará 
cargo de los gastos de operación y 
mantención por un monto de $175 
millones.

Finalmente, en noviembre del 2022, 
el Consejo Regional (CORE) aprobó 
un suplemento de recursos por $300 
millones para obras civiles de este 
proyecto que ya pasó la tramitación 
jurídica y técnica necesaria, por lo 
que se espera su pronta ejecución 
luego de la firma de la gobernadora. 

Combarbalá

“ESAS GESTIONES 
PERMITEN QUE HOY 
PODAMOS FIRMAR EL 
CONTRATO QUE DARÁ PASO 
A UNA RESOLUCIÓN PARA 
SU PRONTA EJECUCIÓN. 
ESTOS SON LOS 
AVANCES FINALES DE LA 
ELABORACIÓN DE ESTA RED 
ELÉCTRICA TAN ANHELADA 
POR LA COMUNIDAD”

KRIST NARANJO 

GOBERNADORA REGIONAL 
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E X T R A C T O  

Por Decreto MOP. (Exento) Nº57, de 30 de marzo de 2023, y 
en base a la facultad otorgada por el artículo 3° letra a), 10° 
letra c), 14° letra e) y 105° del DFL. MOP. Nº850 de 1997, que 
fijó el texto refundido, coordinado y sistematizado de la Ley 
N°15.840 y del  DFL. MOP. N°206 de 1960, se expropiaron 
los lotes de terreno N°s.1 y 2, para la obra: SISTEMA AGUA 
POTABLE RURAL EL OLIVO, que figura a nombre de EMPRESA 
DE TRANSPORTE FERROVIARIO S.A., Inscripción de Dominio 
fojas 32 Vta. N°53, Año 1991, CBR OVALLE, Comuna de 
OVALLE, REGIÓN DE COQUIMBO, superficies 69 y 59 m2. 
respectivamente. La Comisión de Peritos integrada por 
MIGUEL ANGEL RUIZ VALENZUELA, ANA ROSA DEL 
CARMEN SILVA GIL y JOSE EUGENIO PINTO CONTRERAS, 
mediante informe de tasación de 03 de enero de 2023, fijó el 
monto de la indemnización provisional en la cantidad de 
$517.500, para el lote N°1 y $442.500, para el lote N°2. La 
indemnización se pagará al contado. La publicación se 
efectúa en cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 7° del 
Decreto Ley N°2186, de 1978. Fiscalía MOP.

Alcalde de La Serena cierra la puerta 
a clubes con “barras conflictivas”

EL ESTADIO LA PORTADA NO ESTÁ DISPONIBLE 

Frente a los graves 
incidentes ocurridos en 
el clásico universitario, 
Roberto Jacob le envió 

un recado a los equipos 
grandes: el recinto 

deportivo “no se facilitará 
ni arrendará”. En tanto, el 

jefe comunal de Coquimbo, 
Ali Manouchehri, fue más 

optimista y declaró que 
confía en la coordinación 

con las policías.  

Los graves incidentes ocurridos du-
rante el clásico universitario el pasado 
domingo en el Ester Roa Rebolledo 
de Concepción, agudizaron el debate 
sobre la inseguridad en los estadios y la 
delincuencia camuflada de “hinchas” 
en los recintos deportivos.

En un hecho que escapa de toda 
lógica, el partido entre la Universidad 
de Chile y la Universidad Católica se 
suspendió a los 30 minutos de juego, 
luego de que un grupo de encapuchados 
lanzara petardos y fuegos artificiales 
a la cancha.

Por lo pronto, el estadio La Portada no será arrendado a los clubes “grandes”, que últimamente 
han protagonizado incidentes con su “hinchada”. 

LAUTARO CARMONA

El saldo fue lamentable. Y es que 
seis personas terminaron lesionadas, 
tres con quemaduras leves y el resto 
con trauma acústico. Entre ellos se 
cuenta un adulto mayor de 62 años 
y un niño de 11, quienes vieron frus-
trado el espectáculo deportivo por la 
acción del vandalismo.

Ante la violencia de lo sucedido en 
la Región de BíoBío, la ANFP solicitó 
una reunión con el presidente Gabriel 
Boric, quien fue uno de los primeros 
en condenar lo ocurrido en su cuenta 

de Twitter. 
“No vamos a dejar que un grupo 

pequeño de delincuentes se tome los 
estadios a costa de la gran mayoría 
que acude a ver un espectáculo en 
paz y alegría. Vamos a identificar 
y hacer caer todo el peso de la ley 
a los que provocaron esto y espero 
no vuelvan a entrar a una cancha”, 
expresó el mandatario.

REACCIONES LOCALES  
Si bien Diario El Día contactó a la 

Delegación Presidencial para conocer 
su postura frente a los próximos par-
tidos que se jugarán en la Región de 
Coquimbo, evitaron referirse al tema. 
Recordemos que en la conurbación 
se han vivido incidentes similares.

Quienes sí entregaron su visión 
fueron los alcaldes de La Serena 

y Coquimbo. Al respecto, Roberto 
Jacob, cuya administración municipal 
está a cargo del estadio La Portada, 
fue categórico en su decisión. “Dado 
que lo que ocurrió fue gravísimo, por 
ahora no arrendaremos ni facilitaremos 
nuestro estadio a clubes con barras 
conflictivas”, anunció a nuestro medio. 

En la misma línea, agregó que “más 
adelante se podría analizar, pero por 
ahora no, porque, además, la segu-
ridad de nuestros vecinos también 
es importante y está primero que 
cualquier otra cosa”.

Por su parte, el alcalde de Coquimbo, 
Ali Manouchehri se mostró un poco 
más optimista a un mes del duelo 
entre granates y piratas por Copa 
Chile, encuentro que ha dejado más 
de un incidente en oportunidades 
anteriores. 

“Nosotros en Coquimbo dimos cuenta 
que con un trabajo coordinado con las 
policías se puede lograr un espectá-
culo con hinchas locales solamente, 
cuando Colo-Colo jugó con Coquimbo 
Unido en el Estadio Francisco Sánchez 
Rumoroso”, ejemplificó. 

Sin embargo, reconoció que “a nivel 
general se requiere una intervención 
mayor y valoramos que el presidente 
Gabriel Boric haya decidido poner 
énfasis para erradicar este tipo de 
actos delictivos y violentos en los 
estadios. La familia debe volver a 
las canchas y poder disfrutar de los 
espectáculos deportivos, este grupo 
de delincuentes nunca más deben 
pisar un estadio”.

CAMBIOS A PLAN ESTADIO SEGU-
RO

De manera transversal parlamen-
tarios de oposición y oficialismo 
pidieron modificaciones de fondo 
al Plan Estadio Seguro, el que en 
doce años no ha podido erradicar la 
violencia en los estadios.

En este punto, el diputado e inte-
grante de la Comisión de Deporte, 
Marco Antonio Sulantay, señaló que 
“la Ley no da el ancho, nunca dio las 
soluciones por las cuales fue esta-
blecida. Hay que reconocerlo, es un 
fracaso (...) Hay que modificar las 
leyes y la actitud ante la violencia 
que nos está inundando en el deporte 
chileno”. 

Desde el Gobierno, el ministro de la 
Segpres, Álvaro Elizalde, condenó los 
hechos y sostuvo que -por ahora- se 
debe aplicar la ley vigente, pero que 
hay espacio para perfeccionar su 
funcionamiento.

DADO QUE LO QUE OCURRIÓ 
FUE GRAVÍSIMO, POR AHORA 
NO ARRENDAREMOS NI 
FACILITAREMOS NUESTRO 
ESTADIO A CLUBES CON 
BARRAS CONFLICTIVAS

ROBERTO JACOB
ALCALDE DE LA SERENA

ROMINA ONEL 
Región de Coquimbo
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Fiesta de la Vendimia de Río Hurtado escogió 
a su reina y disfrutó con los Luceros del Valle

PARTICIPARON REPRESENTANTES DE LAS TRES PROVINCIAS

La tradicional celebración 
retornó a la comuna tras tres 
años de suspensión producto 
de la pandemia. En la ocasión 
se reconoció a productores 
de uva de la zona, así como 
también se eligió a Eslín 
Cortés como la reina del 
evento. 

La tradicional banda ranchera Los 
Luceros del Valle fue la encargada 
de cerrar la Fiesta de la Vendimia 
2023, que se realiza cada año en la 
localidad de Serón en la comuna de 
Río Hurtado.

Los músicos hicieron bailar a todos 
los presentes que repletaron la plaza 
de Serón con su repertorio que data 
desde la década de 1970.

La Fiesta de la Vendimia permitió el 
retorno de esta actividad que releva el 
trabajo de los productores de uva luego 
de tres años por las consecuencias 
de la pandemia.

Durante el primer día, la Municipalidad 
de Río Hurtado reconoció a 15 pro-

Río Hurtado 

La tradicional vendimia de Río Hurtado se vivió en la plaza de la localidad de Serón. 

EL OVALLINO

ductores de uva que la destinan para 
la elaboración de pisco. Todos ellos, 
principalmente cooperados de Capel, 
recibieron las felicitaciones por su 
destacada labor en cada proceso 

productivo, desde la siembra, el 
mantenimiento de los parronales y 
la cosecha.

“Es importante reconocer la labor 
de los productores de uva, todo el 

proceso en el que participan para tener 
nuestras uvas en distintos productos. 
Es el trabajo que se da en el campo 
de Río Hurtado”, dijo la alcaldesa 
Carmen Juana Olivares.

Mientras que para el segundo día 
se ofreció una misa a la chilena y 
se escogió a la reina de la vendimia, 
cuyas candidatas dieron su mejor 
esfuerzo en el pisado de uva. Estrella 
León y Eslín Cortés se pararon en el 
escenario junto con sus respectivos 
acompañantes, actividad enmarcada 
dentro de un cúmulo de acciones para 
dirimir a la reina. Finalmente, fue Eslín 
Cortés quien se transformó en reina 
de la versión 2023 de la vendimia.

“Ya no habían actividades en este 
sector y ahora con la Vendimia podemos 
aprovechar de disfrutar, de ver cosas 
distintas. Hay de todo con distintos 
emprendedores y que quieren salir 
adelante aprovechando esta instancia 
que se agradece”, sostuvo Melissa 
Rojas, asistente a la vendimia.

Para esta versión de la vendimia 
se contó con presentaciones folcló-
ricas de agrupaciones de Andacollo 
y Combarbalá; cantautores de Río 
Hurtado, Vicuña y Ovalle; y música 
tradicional ranchera, todo esto repartido 
en tres escenarios. Asimismo, hubo 
expositores en artesanías, comidas 
típicas de la zona, y expositores de 
viñas provenientes de las provincias 
de Elqui, Limarí y Choapa.
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Cerca de 150 deportistas participaron del torneo 
de patín carrera por el aniversario de Ovalle

EN EL ESTACIONAMIENTO DEL OPEN OVALLE 

En la jornada hubo emotivos momentos entre deportistas y familias. Helene Lang y Social Limarí fueron los organizadores del evento deportivo. 
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

Las academias locales de 
Helene Lang y Social Limarí 
organizaron este evento 
deportivo, que también contó 
con la participación de clubes 
de La Serena, Coquimbo y Los 
Vilos. 

Durante el mes de abril se organizaron 
variadas actividades para celebrar el 
aniversario 192 de Ovalle. 

En este contexto, el domingo 30 
de abril se llevó a cabo un campeo-
nato de patín carrera organizado por 
las academias locales de la Escuela 
Helene Lang y el Club Deportivo y 
Social Limarí. 

Este evento se desarrolló durante 
toda la jornada del domingo en el 
sector de estacionamientos del mall 
Open Ovalle, y contó además con la 
participación de clubes de La Serena, 
Coquimbo y Los Vilos. 

Entre todas las delegaciones sumaron 
cerca de 150 patinadores y patinado-
ras, quienes animaron emocionantes 
carreras, según su categoría. 

De esta manera, el balance fue más 
que positivo, según las propias decla-
raciones de los anfitriones ovallinos. 

“Lamentablemente no contamos 
con un recinto para desarrollar el patín 
carrera, por lo tanto el mall nos presta 
el estacionamiento, agradecemos la 
buena disposición que tienen con este 
deporte. La municipalidad y el IND 
también nos ayudaron para organizar 
esta copa de aniversario. Realmente 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

El club Elqui Roller fue uno de los invitados destacados al ganar varios podios. 
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hemos superado nuestras expecta-
tivas, no pensamos que tendríamos 
tantos deportistas, hay que destacar 
que vinieron todos los clubes que 
participan de la liga regional”, sos-
tuvo la entrenadora de Helene Lang, 
Evelyn Olivares.

La secretaria de la Academia de 
Deportes Limarí, Magda Olivares, 
complementó diciendo “que fue bas-
tante difícil organizar esto, pero se 
pudo llevar adelante sin problemas. 
Se le agradece el gesto de las otras 
academias de que vengan y partici-
pen con nosotros, todos tienen muy 
buenos patinadores, así que se vivió 
una competencia de muy buen nivel”. 

Cabe destacar que hace 24 años 
que no se organizaba un evento de 
patín carrera en conmemoración al 
aniversario de Ovale. 

VALORACIÓN DE LA VISITA
De los clubes y academias invitados 

también tuvieron palabras para destacar 
la jornada, y así lo comenzó señalando 
Nadia Fernández, ex patinadora de la 
alta competencia, que hoy está a cargo 
de los clubes La Serena Patinaje y 
Ruedas Veloces de Coquimbo. 

“Estamos felices que nos inviten, 
siempre que estamos invitados par-
ticipamos. Además agradecemos que 
hayan separado por niveles, porque 
tenemos niñas que están recién em-
pezando, y otras que llevan más de 
un año”, señaló. 

El entrenador del club Humboldt 
Roller de Pichidangui, Danilo Alvear, 
manifestó por su parte que “yo no 
conocía Ovalle, así que agradecemos 
la invitación, es un valle muy lindo, 
pero además de eso vemos que los 
clubes de Ovalle cuentan con harta 

participación. Estamos felices de 
estar participando, y esperamos en un 
futuro recibirlos en una competencia 
en Los Vilos”.

A su vez, uno de los apoderados del 
club Elqui Roller de La Serena, Felipe 
Escudero, destacó la importancia 
de estas actividades para promover 
la vida sana, “estamos agradecidos 
por la invitación y por compartir en 
la celebración del cumpleaños de 
Ovalle, más aún si es con actividades 
deportivas, el deporte ayuda mucho 
al crecimiento de nuestras niñas”, 
apuntó. 

NECESIDAD DE UN PATINÓDROMO 
Como fue manifestado anterior-

mente, el evento se llevó a cabo en 
el estacionamiento del Open Ovalle, 
ante la falta de un patinódromo en la 

comuna, demanda que ha crecido en 
el último tiempo con el aumento de 
practicantes de esta disciplina. 

Así lo destacó una de las apoderadas 
del Social Limarí, Macarena Ramírez, 
“es maravilloso, encuentro que esta 
es una oportunidad excelente para 
darnos a conocer como club de pa-
tinaje, y para solicitar el apoyo del 
área municipal, sobre todo en cuanto 
al patinódromo, esto se hace muy 
necesario porque hay muchos niños, 
adolescentes y jóvenes que necesitan 
incentivarse con el deporte, y el patín 
carrera es una muy buena alternativa. 
Actualmente tenemos que entrenar 
en una multicancha, en donde no 
están las condiciones, pese a eso 
tenemos grandes deportistas, y ellos 
necesitan la infraestructura adecuada 
para desarrollarse y perfeccionarse”, 
concluyó. 
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